



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/25156 a 184/25158

20/02/2017

21148 a 21150

**AUTOR/A:** HEREDIA DÍAZ, Miguel Ángel (GS)

### RESPUESTA:

En relación con la cuestión planteada por Su Señoría, se informa a continuación de las actuaciones llevadas a cabo por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte relacionadas con la poetisa Gloria Fuertes.

- Se ha incorporado un apartado dentro de la página web del Departamento con información bibliográfica sobre Gloria Fuertes y, sin lugar a dudas, una disposición favorable a colaborar con las iniciativas que pudieran presentar otras Administraciones, Fundaciones y Entidades públicas o privadas mediante el apoyo a conferencias en Institutos y Universidades, congresos, mesas redondas, jornadas, encuentros y otras actividades literarias. Ejemplo de esta colaboración es, por ejemplo, el próximo envío de ejemplares al Centro Cultural de España en Santiago de Chile, dependiente de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), con el objeto de rendir un homenaje a la poetisa a través de la realización de actividades con colegios y otras instituciones chilenas. Cabe señalar que no se ha recibido ninguna solicitud de colaboración de Administraciones Autonómicas ni Locales.

- También se apoya la conmemoración a través de alguna de las líneas de ayudas, más concretamente a través de las convocatorias de subvenciones para la edición de libros y para el fomento de la lectura. Estos regímenes de ayudas están destinados a empresas e instituciones sin fines de lucro, respectivamente, y contaron con una dotación presupuestaria en 2017 de 1.000.000 de euros y de 900.000 euros. Como en cualquier proceso de concurrencia competitiva, el apoyo del citado Ministerio precisa de la previa presentación del proyecto por una entidad que cumpla con todos los requisitos administrativos y técnicos.

- Por lo que se refiere a las ayudas a la edición de libros, cuyo objetivo es garantizar la publicación de aquellas obras que tienen una relevancia cultural sobresaliente, pero un alcance comercial reducido, el jurado valora positivamente que el libro se encuentre relacionado con alguna conmemoración cultural. En el año 2016 se concedió una ayuda por valor de 4.327,40 euros a la editorial Kalandraka para la edición del poemario "Poemas de la Oca Loca" de la citada poetisa. Fue el único proyecto editorial relacionado con la autora que se presentó a las ayudas y, por lo que se refiere a futuras convocatorias, el número de proyectos subvencionados dependerá de los que presenten las editoriales privadas y de que no se trate de libros ya publicados.



- Respecto a las ayudas para el fomento de la lectura, se indica que uno de sus objetivos es “participar en las conmemoraciones de carácter nacional e internacional y en otros acontecimientos históricos y culturales de relevancia, con especial atención a los centenarios de los principales autores y obras españolas”. En el año 2017, se subvencionaron hasta 6 proyectos que incluían actividades relacionadas con la figura de la poetisa, por un importe global de 90.000 euros. En concreto:

- Asociación Literaria la Risa de Bilbao. Bilboko Barrea. Proyecto: Ja! Bilbao VIII Festival Internacional de Literatura y Arte con Humor. Exposición retrospectiva sobre Gloria Fuertes. Concedido: 10.000 euros.
- Pizpirigaña. Proyecto: Durante el encuentro se llevarán a cabo actividades concretas para conmemorar y recordar los centenarios de la obra de Gloria Fuertes. Concedido: 10.000 euros.
- Apoyo Voluntario Vallecas Todo Cultura. Proyecto. Vallecas Calle Del Libro 2017. Exposición de vida y obra de Gloria Fuertes. Concedido: 10.000 euros.
- Fundación Germán Sánchez Ruipérez. Proyecto Canal Lector: conmemoración del Centenario del nacimiento de Gloria Fuertes. Concedido: 40.000 euros.
- Federación de Empleadas y Empleados de los Servicios Públicos de la Unión General de Trabajadores (UGT). Proyecto: Aula de Versos. Se realizaron talleres de acción poética y talleres de escritura poética y creación literaria sobre Gloria Fuertes. Además en el V Encuentro Estatal "Literatura y Educación: Poesía en la escuela", realizado en Oviedo con conferencias, mesas y talleres centrado de forma especial en la figura y la obra de los poetas Gloria Fuertes y Miguel Hernández. Entorno web: versos enredados, monográficos de Gloria seleccionados y guía de lectura. Concedido: 7.500 euros.
- Confederación Española de Familias de Personas Sordas (Confederación FIAPAS). Proyecto: Programa para el fomento de la lectura en niños, niñas y adolescentes con sordera. Cuentacuentos y/o tertulia literaria (según edades). Se leyeron obras de Gloria Fuertes. Concedido: 12.500 euros

Finalmente, se informa que en la Biblioteca Nacional de España (BNE) se realizaron las siguientes actividades:

- Un cuentacuentos: “Vida y obra de Gloria Fuertes”. Dicha actividad se desarrolló en dos sesiones el 11 y 23 de abril de 2017 por un importe total de 847,00 euro (IVA incluido).
- Una muestra bibliográfica que se abrió al público el 20 de abril de 2017, hasta su clausura el 1 de julio, en la Antesala del Salón General de Lectura en la que se hizo un breve recorrido a través de sus obras, bajo el título “Gloria Fuertes (1917-1998): el verso libre”;





- Dos mesas redondas, una el 20 de abril de 2017 bajo el título “La figura y obra de Gloria Fuertes”, con la participación de Paloma Porpetta y otra el 27 de abril, bajo el título “Gloria Fuertes, Carlos Edmundo de Ory y el Postismo”, con la participación de Paloma Porpetta, José Manuel García Gil y Amador Palacios. El coste total fue de 1.286,97 euros.
- En los XIII Talleres de Verano de la Biblioteca Nacional de España (BNE) los participantes revisaron la figura de Gloria Fuertes y leyeron pasajes de sus obras.

Madrid, 09 de febrero de 2018